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中國遊客取消赴名古屋
河村言論傷害民間交流 多項活動暫停或取消

中國5年內將進行8次極地考察

香港文匯報訊（綜合記者 陳錁及外電報道）日本名古屋市市長河村隆

之否認「南京大屠殺」的言論持續發酵，不少民間活動暫停或取消。名

古屋1家旅行社準備接待的中國團，40名團員中突然有近半數取消行程，

被認為與河村的發言有關。重慶中國青年旅行社則宣布停辦日本團，以

抗議河村的言論。另外，南京也取消了一個中日柔道館的紀念活動。

中新社西昌25日電 中國第11顆北斗
導航衛星25日凌晨在西昌衛星發射中心
成功發射升空。中國衛星導航系統管理
辦公室郭樹人研究員接受媒體採訪時表
示，此次成功發射的第11顆北斗導航衛
星，是北斗衛星導航系統第9顆組網衛
星。北斗導航為實現2012年內完成亞太
組網的發展目標，年底前還將實施3箭5
星的發射任務。

年底提供正式運行服務
郭樹人介紹說，第11顆北斗導航衛星

成功發射後，中國西部地區包括西藏和
新疆的大部分地區，將會得到北斗系統

的完全覆蓋，在其他地區，北斗導航整
個系統的性能，包括精度和穩定性也會
進一步提高。
目前，北斗衛星導航系統已轉入建設

和應用並舉的新階段，其系統應用已逐
步拓展到交通運輸、氣象、漁業等行
業，經濟和社會效益顯著。預計到2012
年底，北斗導航系統在進一步完善後將
提供正式運行服務，其服務精度會達到
10米左右。
2012年是北斗衛星導航系統區域組網

建設的關鍵一年，按照北斗導航系統
「三步走」發展戰略，中國今年將陸續
發射多顆北斗導航組網衛星，年內完成

亞太組網。除剛剛成功發射的第11顆北
斗導航衛星外，中國還將進行3箭5星發
射，其中2次將採用一箭雙星方式發
射。

系統定位精度超出預期
北斗衛星導航系統2011年12月27日提

供試運行服務以來，該系統工作穩定，
有些技術指標還超出預期。郭樹人稱，
在近兩個月時間裡，北斗導航整個系統
工作情況很正常、運行非常穩定，「系
統的性能有些指標已經超出了我們原來
預期的指標，比如說定位精度，我們原
來預期是25米，現在通過測試在整個提

供試運行的服務區內基本上能達到20
米，有些地區能達到10米左右」。
據悉，隨 北斗衛星導航系統不斷建

設和發展完善，中國國內許多相關科研
院所和高科技企業現已積極投入到北斗
應用終端產品的研發，以及北斗系統和
GPS系統兼容終端的研發，以滿足行業
用戶需求。
根據北斗導航系統組網時間表，到

2012年底，北斗導航系統將形成覆蓋亞
太部分地區的服務能力；到2020年，將
建成由30餘顆衛星組成的北斗衛星導航
系統，提供覆蓋全球的高精度、高可靠
的定位、導航和授時服務。

■第十一顆北斗導航衛星25日凌晨成功發射並進入預定

轉移軌道。 中新社

第11顆「北斗」升空 年內完成亞太組網

香港文匯報訊 據環球網報道，中國
新一代先進戰鬥機殲-10B於23日在某機
場再次試飛，標誌 新型裝備即將進入
軍隊服役。殲-10B戰鬥機是中國新一代
（三代）半主力戰機，具備優良的電子
系統和先進的火控系統，其發展型號可
在國土防空作戰中有效對抗周邊國家裝
備的F-15SG、F-15K、SU-30MKI和陣風
戰鬥機。
當日試飛編號為「1035」的原型機，

是首架使用國產「太行」發動機的殲-
10B型戰機，而之前生產的殲-10B飛機
裝備的都是俄製AL-31FN型發動機。
使用國產發動機的殲-10B的頻繁試

飛，意味 殲-10系列飛機即將成為一種
完全徹底的中國造三代機，由於裝備國
產太行發動機的殲-11B戰機已經大批服
役，殲-10B如果加入現役，也意味 中
國空海軍的國產三代機戰鬥機機隊將進
入全國產動力時代。

香港文匯報訊 據新華社報道，國家海洋
局極地考察辦公室24日在北京舉行「南北
極環境綜合考察與評估」專項啟動大會，
標誌 中國極地專項工作全面展開。
據介紹，「南北極環境綜合考察與評估」

專項是中國極地領域近30年來規模最大的
一個極地專項，將圍繞極地環境考察與評
價、應對氣候變化、極地權益爭端等問題
開展工作。
極地專項主體工作計劃在5年內完成，將

充分利用中國現有的1船4站的極地考察平

台，通過實施5次南極考察和3次北極考
察，有計劃、分步驟地完成南極周邊重點
海域、北極重點海域和南極大陸考察站周
邊地區的環境綜合考察與評估，極地對全
球和中國氣候變化影響綜合評估，極地國
家利益戰略評估。
極地專項同時將制定一批極地環境綜合

考察技術規程和標準規範，建立質量控制
體系，凝聚一支高水準的極地考察與研究
隊伍，促進極地科技成果產出，推動中國
極地科技和事業的跨越式發展。

使用國產發動機 殲-10B再試飛

香港文匯報訊 據《重慶日報》報道，重
慶市委書記薄熙來、市長黃奇帆24日會接
見台灣富士康總裁郭台銘一行，並出席市
政府與富士康簽署《合作意向備忘錄》儀
式，雙方將共同組建世界級光機電前沿技
術研發中心。

共建前沿技術研發中心
據報道，在會見中，薄熙來表示，富士

康有實力，有誠意，又有參與西部大開發

的決心，並取得了可喜的業績。此時與重
慶深化合作，是明智的選擇，必將取得更
大發展。
黃奇帆表示，今天與富士康再次攜手，

構築相關產業鏈，建設世界級的前沿技術
研發中心，這對於重慶建成西部科技中
心，大有裨益。雙方的合作，互信、互
惠、互利，必將有更大發展。
郭台銘表示，富士康落戶重慶，

短短幾年時間，產業便已初具規模，發展
勢頭越來越好。未來，富士康不僅要加大
在渝投資力度，還要全力提升科技含量，
千方百計增加產值效應。

薄熙來晤郭台銘 重慶與富士康簽約

香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報道）

工信部發佈《2012年度黨政機關公務用車
選用車型目錄》，並面向全社會徵集意見。
意見稿顯示，選用車型皆為清一色國產
車，採購價格限定在18萬元。這意味 奧
迪、豐田越野等豪華車型均被排除出公車
序列。專家表示，公車選用國產車，對中
國汽車企業是肯定和鼓勵。同時，限定公
車排量和價格，亦可預防腐敗，促進政府
的廉潔高效。
該意見稿由工信部、國務院機關事務管

理局、中共中央直屬機關事務管理局聯合
發佈，涵蓋25家企業的412款型車輛，全部
是國產車，其中吉利入選79款車型，全部

為轎車型，佔比19%，長城入選47款車
型，佔比11%，其中主要是SUV車型。

採購價格不超18萬
此次公車採購目錄將外資、合資豪華車

排除在外，但參與目錄制訂的中國汽車工
業協會常務副會長董楊表示，這並不存在
故意排斥合資品牌的情況。他指公車採購
之所以自主品牌佔絕大多數，其中根本原
因是目前國內自主汽車品牌的每年研發投
入佔銷售額比例大於3%，而合資公司卻達
不到這一比例。此外，中國自主品牌車型
性能價格比已明顯提升。
董楊還表示，公車採購價格限定在18萬

元，比此前標準降低7萬元，這不僅降低縮
小了公務用車採購的車型、品牌範圍，也
有利於降低政府採購支出等。

香港文匯報訊 綜合消息：日本外務省發言人橫井裕
24日說，日本政府不否認原日軍在中國南京實施大屠
殺的事實。此外，日本名古屋市長河村隆之表示，有
關自己否認南京大屠殺的言論導致兩地停止交流並對
兩地市民帶來麻煩感到痛心，而發表個人見解是無禮
及不適當，但他強調不會撤回或修改有關言論。

日官方：不否認大屠殺事實
據新華社報道，橫井24日在記者會上接受新華社記

者提問時說：「關於南京大屠殺的事實關係存在一些
爭議，但是我們無法否認原日軍在侵入南京城後對非
戰鬥人員實施搶奪和殺戮的事實。日本政府充分認
識，在過去一個時期，通過殖民統治和侵略給許多國
家、特別是亞洲各國人民造成巨大的損害和痛苦，決
心不再發動戰爭，堅持走和平國家的道路。日本政府
的這一立場沒有任何改變。」
此外，據日本媒體報道，由於事件愈鬧愈大，名古

屋市長河村隆之的立場稍為軟化。河村24日與國會眾
議員會面時表示，有關自己否認南京大屠殺的言論導
致兩地停止交流並對兩地市民帶來麻煩感到痛心，而
發表個人見解是無禮及不適當。但他強調不會撤回或
修改有關言論。他又說27日再解說有關言論的本意。

石原慎太郎稱支持河村
另據環球網報道，雖然日本多個組織均對河村的荒

謬言論進行批評，但是以語出驚人而聞名的日本東京都知事石原
慎太郎卻於24日表示，他認為河村的言論是「正確的」，他將為
其辯護。石原認為，當時日軍的裝備不可能在短時間內殺死40萬
人，雖然有可能在混亂的戰爭中殺人，但不可能稱為「大屠
殺」。
日本名古屋市長河村隆之20日在與來訪的南京市代表團會談

時，發表了「南京大屠殺很可能不存在」、「犧牲的人只是正常
戰爭死亡」等歪曲史實的言論，引發南京各界的強烈抗議。

據日本共同社報道稱，南京市政府要
求「中日友好南京柔道館」取消兩

周年紀念儀式，該柔道館原計劃3月2日舉
行紀念儀式。對此，南京市政府新聞辦公
室相關人士稱「目前尚沒有明確答覆」。
共同社報道稱，此次「中日友好南京柔

道館」的紀念儀式被要求取消很可能是受
到了事件的影響。出席該儀式的嘉賓包括
日本的奧運柔道金牌得主、曾協助建館的
山下泰裕。
南京市是1937年日軍大屠殺現場，並於

2007年擴建了大屠殺紀念館。而日方早年
希望通過柔道來促進交流，營造中日友好
氛圍。據悉，該柔道館建設是日本駐上海
總領事館利用日本政府開展的草根文化資
金援助項目，從南京市內一所體校的柔道
場改建而成，作為中日友好柔道館將向普
通市民開放。日方出資額為9.6萬美元，
於2010年3月開館。

名市官員斥市長破壞友好
另據共同社另一報道稱，名古屋一間專

門接待中國遊客的旅行社表示，由於市長
河村隆之發表否定南京大屠殺的言論在中
國廣泛流傳，中國東北地區有40名經旅行

社報名前往名古屋旅行的旅客，近半數突
然取消了預訂。經營旅行社的負責人表
示：「顧客沒有說取消預訂的理由，但聽
說市長的發言在中國的網絡上成為話題。
我覺得造成了很大影響。」
人民網還引述日本媒體報道指出，名古

屋市一名官員對河村的發言憤然表示，在
那樣的場合，不應該發表個人見解，使長
達30年的友好關係毀於一旦。

重慶中青旅停辦日本團
此外，據日本新聞網報道，重慶中青旅

24日在官方微博表示與南京人共同抵制河
村隆之的言論，即日起停辦日本簽證及暫
停與日本旅行社的一切商務合作，「日本
官方不道歉，我社將一直暫停上述活
動」。重慶中青旅網站移除了所有日本旅
遊線路。
中國《環球時報》日前曾發表社評呼籲

民眾不去名古屋旅遊。社評稱，強烈建議
中國拿出外交資源，對河村個人進行制
裁，並對名古屋市施壓。比如宣佈河村為
不受歡迎的人，禁止他進入中國。中國所
有赴日旅行團都繞開名古屋。如果需要，
可再加上與名古屋市減少經濟合作。

■殲-10B戰鬥機試飛後降落在機場跑道。 網上圖片

■重慶市政府與富士康集團簽約。網上圖片

■「中日友好南京柔道館」可能取消兩周年紀念儀式。 網上圖片

■有部分中國東北遊客取消到名古屋旅遊行程。圖為名古屋街道。
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工信部：公務車只能買國產

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）

新加坡國立大學教授陳抗25日在此間指
出，在收入分配改革上，個稅政策調節收
入差距的作用很小，建議採取將社會保險
繳費按一定比例返還給居民的政策。他
說，如果中國政府在2005至2008年期間將
住戶部門所繳納的社會保險費的50%返
還，即4年內分別返還3,488億、4,322億、

5,406億、6,848億，將有利於擴張居民消
費，調整國民經濟的失衡。
陳抗在此間舉行的「中國季度宏觀經濟

模型（CQQM）春季報告發佈會」作出這
一表述。
該報告為教育部支持的重點社科項目成

果之一，由廈門大學、新加坡國立大學與
新華社《經濟參考報》聯合發佈。報告

稱，1992年至2008年，居民收入在初次分
配和再分配中佔比均大幅減少，政府成為
分配環節最大的受益者。

官方稱建議值得商榷
財政部綜合司副司長汪義達指出，此建

議值得商榷，在可行性上需考慮社保支出
的剛性與社會保險周期性不匹配的問題。
他說，目前社會保障資金有所結餘，且繳
款人數多於領取人數，但隨 中國人口老
齡化的趨勢，未來社保的支出壓力很大。

專家倡社保返還 有助拉動消費

■長城47款車型入選公務車選用車型。圖

為長城SUV型汽車。 網上圖片
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